
議事録 

第５回 保谷第二小学校運営協議会（要点記録） 

日時：令和５年２月２日（木）１４時２０分～１５時３０分 

場所：西東京市立保谷第二小学校 会議室（2階） 

出席：後藤紀行委員、嶋田安民委員、齊藤理恵子委員、平野弘幸委員、島崎寛巳委員、前

山倫委員、三澤宣潤校長 

事務局：横瀬敬子副校長、中村奈々教諭、越智雄大教諭、林新吾教諭  

欠席：佐藤克士委員、山﨑さゆり委員、森下有美委員 

配布資料 

・第 4回議事録（案） 

・コミュニティ・スクール資料「できる！コミュニティ・スクール」 

・令和 5年度年間行事予定（案） 

≪関係者評価関係資料≫ 

・令和 4年度西東京市立保谷第二小学校 学校評価〔後期〕 

・令和 4年度西東京市立保谷第二小学校 学校関係者評価 

・返信用封筒 

委員１０名中７名の出席により本会議は成立 

 

次第１ 校長あいさつ 

次第 2  委員長あいさつ 

次第３  審議事項 

○傍聴者の紹介 

  社会教育課より神保係長、齋藤主事の２名が傍聴。 

○議事録の承認について 

  全委員による確認を経て第４回学校運営協議会の議事録が承認された。 

○令和 4年度の振り返り 

・｢できる！コミュニティ・スクール｣についての説明。 

・コミュニティ・スクールの活動を通じて、学力も上がる仕組について 

色々な活動を学習に昇華させている例として、国語の｢投書｣活動を紹介。週 2 回のペ

ースで読売新聞へ投稿。先日 7 人目が掲載された。子どもたちも非常に励みにしてい

る。日記等、毎日文章を書かせる活動が実り始めている。言葉に表す事の大切さを実

感。それが 5年生の学芸会｢創作劇｣へ繋がったと思う。(中村教諭) 

・学芸会｢創作劇｣（ふるさと探究学習）と早稲田大学｢野球教室｣ 

調べ学習の内容をアウトプットするにあたり、オンラインで資料館の学芸員とつなが

りタブレット学習を行った。その後、西東京市を深く学んだ子どもたちが作り上げた

｢創作劇｣を学芸員も観劇してくださったことをきっかけに、2/7(火)早稲田大学野球場



で行う｢野球教室｣の後、工事途中の下野谷遺跡公園で竪穴住居などの説明をしてくだ

さることへと繋がり広がっていった。（林教諭） 

○令和 4年度西東京市立保谷第二小学校 学校評価〔後期〕について 

・全体的に昨年の保護者の評価には｢不明｣が大変多かったが、今回は減少。「安心安全」

に関する取組も理解いただけたと感じている。 

○令和５年度の取組 

・「花」「安全（あんぜんの日）」を軸に活動を続けていく予定。 

・「あんぜんの日」では、避難所開設訓練を行えればと考えている。 

・保二小と柳中は東京都の安全教育推進校となる為、「あんぜんの日」を共催で行う予定。 

・｢ふるさと探究学習｣研究推進校にも選出された。→後日、他校が選出された。 

○令和 4年度卒業関係 令和 5年度入学関係 

・卒業式については、歌と呼びかけ時のみマスクを着用する予定。おやじの会・ホニヤギ

サポーター等地域協力者の方々には職員席にて出席いただきたいと考えている。 

・入学式について、新１年生は 2月 2日現在 50名（2クラス編成）入学予定。 

○その他 

・秋の行事について、R5は音楽会を開催予定。 

・地域について、東京老人ホームは 100周年、6/28(日)｢MUFJＰパーク｣オープン。 

 

○主な質疑応答・意見等 

嶋田委員より 

・学校評価アンケートでは、保護者との乖離が目立つ。学校での活動内容が伝わっていな

い。もっと HP等を通じた発信が大切だと思う。→引き続き発信していく。 

・タブレットを用いた調べ学習について 

授業を見学した際、タブレットから直接印刷できない事実に唖然とした。子どもたちの

学習意欲がそがれてしまうと思うので、教育委員会へ働きかけたり知恵をしぼったり

して改善する必要がある。→職員室で印刷できるようになっている。 

前山委員より 

・次年度に向けて、小学校からいただいた花を活用できないか検討中。コロナで外出が減

り交流が難しくなった高齢者へ老人ホームの場所を提供し、いただいた花で「しおり」

「フラワーアート」等を作成してお返しできないか等。施設の高齢者だけでなく地域高

齢者へも広げたいと考える。 

嶋田委員より、前山委員へ 

・「しおり」作成について、やぎさわ児童館に相談するといいのでは。ノウハウやアイデ

ィアを沢山お持ちだと思う。 

後藤委員より 

・R5、｢花｣と｢安全｣の軸に加え、音楽会開催に合わせ西東京市の事をテーマに子どもた



ちが作詞や作曲をして表現する活動も提案したい（谷戸小の取組例を紹介）。保二小で

は飼育活動(4年)をしているので、命の大切さなどをテーマにしても素敵だと思う。 

・対保護者だけでなく、地域へも発信「つながる・つづける・つたえる」していくことが

大切ではないか。 

学校経営方針の承認について、決をとりたいと思う。 

協議会の議事は西東京市学校運営協議会規則第 11 条第 3 項により出席委員の過半数で

決し、可否同数のときは会長の決するところによることとされている。 

全員賛成で可決。議事の内容は承認された。 

次第４  事務連絡 

・来年度の協議会日程については、決まり次第お知らせします。 

以上で、本日の協議項目は終了した。 

以上で第５回西東京市立保谷第二小学校学校運営協議会を終了する。 

 

 


